

El Instituto Interamericano de Derechos Humanos y el Medio Ambiente:

UN SALUDO AL SEMINARIO INTERAMERICANO SOBRE DERECHOS HUMANOS Y MEDIO AMBIENTE

SONIA PICADO S.

Estimados participantes:

El Instituto Interamericano de Derechos Humanos se siente sumamente honrado con su presencia en este Seminario-Taller sobre Derechos Humanos y Medio Ambiente en América Latina.

Sabemos de la enorme capacidad profesional y preocupación que durante muchos años ustedes han mostrado por la defensa del medio ambiente y su regulación jurídica.

Sabemos que, desde las aulas universitarias, desde su trabajo en organismos no-gubernamentales, en organismos internacionales, asesorando grupos que luchan por la defensa de la ecología y la naturaleza del planeta, ustedes han desarrollado una quijotesca lucha por *indagar, investigar, construir teoría y convencer* sobre la necesidad de preservar los recursos de la naturaleza y del ser humano.

El Instituto Interamericano de Derechos Humanos también persigue esos mismos objetivos de *indagar, investigar, construir teoría y convencer*. El Taller de Trabajo que pretendemos desarrollar estos días tendrá, en efecto, la intención de sistematizar las reflexiones que ustedes - desde las perspectivas de sus especialidades - han realizado en el área de los derechos humanos y del medio ambiente.

Existe, en este caso, una doble finalidad: diseñar un programa de educación sobre derechos humanos y derecho ambiental que, durante dos años, se aplicaría en seis países latinoamericanos (México, Costa Rica, Brasil, Venezuela, Colombia y Chile).

Esta labor de *educación* es, a nuestro juicio, fundamental. El IIDH está convencido que no sólo es importante crear leyes e instancias regulatorias. También es importante educar a los políticos, a los funcionarios, a los hombres y a las mujeres de la sociedad civil, a los niños y a las niñas de las escuelas y los colegios. Sólo a partir de un convencimiento colectivo de la necesidad de defender nuestro eco-sistema y de promulgar leyes y crear instituciones de defensa, sólo a partir de ello será posible crear una nueva cultura de relación del hombre con su mundo.

Como Directora Ejecutiva del Instituto Interamericano de Derechos Humanos, quiero agradecerles toda su ayuda y compromiso en esta noble tarea.

San José de Costa Rica, 20 de febrero de 1992.